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ЖИЗНЬ ) ) МЕСТОРОЖДЕНИЯ
С 1986 года 

эксплуатируется 
нефтяное 

месторождение 
“ Ку рук” 

на границе двух 
величайших пустынь 
Центральной Азии

Кызылкума 
и Каракумов.

За все прошедшие 
годы скважины 
месторождения 

дали стране 
миллионы тонн 

нефти.

Было время, когда из-за 
беспрерывной, порой неуме
ренной эксплуатации некото
рые скважины работали неэф
фективно, оборудование при
шло в негодность. Казалось, 
пройдет еще немного времени, 
и месторождение перестанет 
существовать. Даже известные 
специалисты стали считать его 
бесперспективным, мол, запа
сы истощились, оборудование 
отслужило свой срок и потому 
что-то менять — только деньги 
тратить.

Но с таким мнением не согла
сились на унитарном нефтегазо
добывающем предприятии “Му- 
барекнефтегаз”. Новая техноло
гическая система, предложенная 
инженерно-техническим персо
налом, учеными-геохимиками, 
геофизиками, эксплуатационни-

Новая усгаио&т . - -у  
по дойыче нефш.

ками, позволяет поставить на 
службу народному хозяйству 
даже “колодцы” с низким сква
жинным давлением. А это зна
чит, что месторождение “Курук”, 
как, впрочем, и некоторые дру
гие, входящие в единую нефте
газоносную систему унитарного 
предприятия “Мубарекнефтегаз”, 
получает вторую жизнь. Сейчас
эксплуатируемые нефтегазонос
ные месторождения Мубарека 
уникальны: впервые здесь осво
или метод извлечения и пере
работки жидких и газообразных 
углеводородов с очень низким 
пластовым давлением.

Один из разработчиков новой

технологической системы — ру
ководитель геологической служ
бы УП “Мубарекнефтегаз" Юсуф 
Худайкулов, начальник комплек
сной скважины “Уртанбулак” - -  
“Курук” Парда Хайдаров, инже
нер по технике безопасности УП 
Дустмурад Камалов (на сним
ке).

Недалек тот день, когда пе
чально знаменитые факелы пере
станут быть неизменным атрибу
том нефтегазодобывающей от
расли.

Азам АЛИКУЛОВ,
Фото

Мурадуллы КОМИЛОВА.
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Научно-практическая
конференция

в  Ташкентском государственном институте 
востоковедения состоялась научно-практическая 

конференция, организованная совместно с Институтом
изучения гражданского общества.

ВСЕГДА БЫТЬ

■ КУРСЕ

Она была посвящена пред
стоящим выборам в Законода
тельную палату Олий Мажлиса. 
В конференции участвовали 
профессора, преподаватели и 
студенты ряда вузов нашей сто
лицы, представители негосу
дарственных некоммерческих 
организаций и средств массо
вой информации.

Выступившие отметили, что 
в действующих законах о вы
борах четко определены фун
даментальные основы форми
рования нового Олий Мажли
са, основанного на двухпалат
ной системе.

На конференции были зас
лушаны доклады о роли и за
дачах избирателей в предотвра

щении использования “грязных 
технологий” в ходе избиратель
ной кампании, методах форми
рования палат Олий Мажлиса и 
их полномочиях, участии поли
тических партий в разработке 
законов, правовом статусе ок
ружных и участковых избира
тельных комиссий.

Лаэиз РАХМАТОВ,
корр. УзА.

Саида Искандарова, пожалуй, одна из са
мых прославленных спортсменок нынешнего 
молодого поколения. Мастер спорта между
народного класса, двукратная чемпионка Цен
тральноазиатских^ игр по плаванию, облада
тельница золотой медали чемпионата Азии 
и Океании, серебряная медалистка Азиатских 
игр, участница чемпионатов мира и Олимпий
ских игр. Кроме того, Саида стала первой де- 
вушкой-узбечкой, принявшей участие в Олим
пийских играх в Сиднее, тем самым проло
жив дорогу в большой спорт девушкам-спорт- 
сменкам из Узбекистана. Имея два высших 
образования, продолжает учиться в качестве 
аспирантки в аграрном университете.

— Наверное, сложно и учиться, и тре
нироваться?

— Сложно. Но за годы, что я занимаюсь пла
ванием. а это уже почти 15 лет, научилась ра
ционально использовать каждую минуту сво
бодного времени.

— А оно есть свободное время?
— Иногда выдается. Тогда стараюсь что-то 

сделать по дому, встретиться с друзьями, по
смотреть телевизор, почитать...

— В чтении чему отдаешь предпочте
ние?

— Читаю в основном специальную лите
ратуру, иногда художественную. Среди пе
риодических изданий предпочитаю газету 
"Народное слово” . Если хочешь узнать обо 
всем, что происходит в стране, то лучшего 
издания не найти. Очень интересна рубри
ка "Новости", где коротко говорится об ос
новных последних событиях в той или иной 
сфере. Люблю читать материалы под руб
рикой “На собственном опыте” . Мне в по
вседневной жизни тоже приходится сталки
ваться и с хамством, и другими негатив
ными моментами, которые возмущают до 
глубины души. И когда о них говорят со 
страниц такого крупного периодического из
дания, как "Народное слово", понимаешь, 
что справедливость в конечном итоге вос
торжествует.

(О кончание на 4 -й  стр .)

ДОВЕРИЕ ИЗБИРАТЕЛЕН
Избирательный участок № 5 разместился в зда

нии школы № 32 города Бухары. Здесь собраны 
документы, касающиеся избирательного законода
тельства, специальная литература, периодические 
издания, установлены телефон и телевизор, дру
гое необходимое оборудование. В рамках подго
товки к выборам созданы соответствующие усло
вия. Организовано дежурство членов избиратель
ной комиссии. Избиратели получают исчерпываю
щие ответы на интересующие их вопросы.

Большой интерес у избирателей вызывают 
предвыборные программы кандидатов в депутаты,

— говорит председатель участковой избирательной 
комиссии Кахрамон Хамраев. — Особое внимание 
уделяем разъяснительной работе среди молодых 
людей, достигших 18-летнего возраста и впервые 
участвующих в выборах.

В день выборов на этом участке проголосует 
около 2.690 избирателей. Правильная органи
зация подготовительной работы является важ
ным фактором в обеспечении активности из
бирателей.

Ильхом САФАР, корр. УэА.

Р а б о ч и й  д е н ь  п р о д л е н
К а ж д ы й  д е н ь  п р и б л и ж а е т  н а с  к  п р е д с т о я щ и м  в ы б о р а м  

в  З а к о н о д а т е л ь н у ю  п а л а т у  О л и й  М а ж л и с а  и  м е с т н ы е  
К е н г а ш и  р е с п у б л и к и ,  к о т о р ы е  п р о й д у т  2 6  д е к а б р я .  Г о т о в ят ся

к  э т о м у  и  к а т т а к у р г а н ц ы .

в избирательных округах и на уча
стках рабочий день намного продлен 
для того, чтобы у избирателей была 
возможность приходить сюда вечера
ми со всеми интересующими их воп
росами.

Работе с молодежью, теми, кто бу
дет голосовать впервые, в 51-м Кат- 
такурганском избирательном округе 
уделяют особое внимание. Здесь за
паслись специальной литературой за
конодательными актами по выборам, 
оформлены стенды, изучение которых 
(как это делают девушки на снимке) 
поможет понять все аспекты выбор
ного процесса и голосования.

Фото Тохира НОРКУЛОВА.
УзА.

14 декабря 2004 года, N

В  О л и й  М а ж л и с е
в  О лий М аж лисе сост оялись вст реча за  “круглы м  ст олом ”

на тему “В о п р о сы  о б е с п е ч е н и я  п ра в  ч ел о век а  
в  деят ельност и правоохранит ельны х структур” и презент ация  

С оглаш ен и я  о сот рудничест ве, о р га н и зо в а н н а я  парлам ент ским  
О м будсм а н ом , которые в е л а  У полном оченны й по п р а ва м

ч ел о век а  С а й ёр а  Р аш и дова .

Обеспечение прав
На встрече, которая прохо

дила во Всемирный день за
щиты прав человека ~  10 де
кабря 2004 года, отмечалось, 
что данное мероприятие при
звано расширить и дополнить 
возможности граждан Узбе
кистана в сфере защиты и 
обеспечения прав и свобод, 
осуществлять дальнейшее 
расширение связей нацио
нальных партнеров с, между
народными и правозащитны
ми организациями, углубить 
правовое информирование 
населения и воспитание мо
лодежи.

В своем выступлении 
С. Рашидова отметила, что 
Омбудсман и правоохрани
тельные структуры, и в час
тности органы внутренних 
дел, начали взаимодейство
вать в интересах граждан 
страны с периода учрежде
ния института парламентско
го Уполномоченного по пра
вам человека. Принимая во 
внимание приоритетность 
профилактического характе
ра действий обеих структур, 
находящихся в разных ветвях 
государственной власти, ак
тивное использование инст
румента мониторинга в деле 
соблюдения прав граждан, 
следовало ожидать, что на
зревает необходимость в 
том, что данные правозащит
ные органы будут искать бо
лее глубокие формы сотруд
ничества. Примечательно, 
что такого рода взаимодей
ствие имеет место и за ру
бежом, к примеру в Россий
ской Федерации.

Координация действий 
Уполномоченного по правам 
человека и Т1равоохрани- 
тельных органов касается не 
только реального обеспече
ния прав подследственных,

задержанных и осужденных 
лиц, но и участия в органи
зации совместных меропри
ятий, издания печатных ма
териалов, проведения заня
тий в учебных и научных за
ведениях силовых ведомств 
на предмет повышения пра
вовой культуры сотрудников 
правоохранительных орга
нов, совместного проведения 
встреч с населением и СМИ, 
регулярных консультаций по 
вопросам обеспечения кон
ституционных прав и свобод 
человека в Республике Узбе
кистан. Кроме этого, при со
действии международных 
организаций планируется в 
порядке эксперимента учре
дить омбудсманов по правам 
осужденных в ряде учрежде
ний исполнения наказаний 
Министерства внутренних 
дел.

Выступавшие представи
тели различных государ
ственных органов и обще
ственных организаций, дип
ломатического корпуса и 
международных организаций, 
научных учреждений и учеб
ных заведений отмечали ак
туальность и необходимость 
углубления сотрудничества 
государственных и обще
ственных структур по пробле
мам обеспечения прав чело
века, проведению их монито
рингов, что позволит специа
листам в этой сфере соизме
рить свои результаты с име
ющимся национальным опы
том и практикой в странах 
дальнего и ближнего зарубе
жья.

"Круглый стол” завершил
ся церемонией презентации 
Соглашения о сотрудничестве 
между Уполномоченным Олий 
Мажлиса по правам человека 
(Омбудсманом) и Министер

ством внутренних дел Респуб
лики Узбекистан, которые, 
руководствуясь Конституцией 
и другими законами Узбеки
стана, общепризнанными 
принципами и нормами 
международного права в об
ласти прав человека, вырази
ли заинтересованность в 
объединении усилий в сфе
ре защиты прав и законных 
интересов человека, выра
ботке мер по предупрежде
нию нарушений, а также при
нятии совместных действий 
по восстановлению нарушен
ных прав граждан на долго
временной договорной осно
ве. Этот факт знаменует важ
ный этап в осуществлении го
сударственной политики по 
обеспечению прав и свобод 
человека в стране, дальней
шему продвижению Узбекис
тана в направлении демокра
тизации.

В работе “круглого стола" 
и презентации Соглашения 
принимали участие предста
вители комитетов и комис
сий парламента, партнерских 
организаций института Упол
номоченного Олий Мажлиса 
Республики Узбекистан 
по правам человека (Ом- 
будсмана), правоохранитель
ных органов, дипломатичес
кого корпуса, международных 
и негосударственных органи
заций, национальных и зару
бежных СМИ.

В заседании приняли уча
стие Чрезвычайный и Полно
мочный Посол Азербайджан
ской Республики в Узбекис
тане А.Азимбеков, Чрезвы
чайный и Полномочный По
сол Швейцарской Конфеде
рации в Узбекистане Петер 
Буркхард.

Пулах ДАНИЯРОВ.

Заседание оргкомитета
в  хокимияте Кашкадарьинской области состоялось заседание 

Республиканского организационного комитета по подготовке и проведению  
2700-летия города Карши. В нем приняли участие руководители 

соответствующих министерств, ведомств и организаций.
Заседание вел заместитель Премьер-министра Республики Узбекистан Р. Касымов.

В связи с юбилеем в городе возводится 
множество культурно-бытовых объектов, бла
гоустраиваются улицы, скверы и площади. 
Особенно преобразилась главная площадь 
города. Начались реставрационные работы 
мечети “Одина".

В первом квартале следующего года наме
чено сдать в эксплуатацию два многоэтажных 
дома, строительство которых сейчас ведется 
быстрыми темпами. Важным руководством к 
действию в этой созидательной работе слу
жит принятое 29 сентября 2004 года по ини

циативе Президента Ислама Каримова поста
новление Кабинета Министров “О подготовке 
к празднованию 2700-летнего юбилея города 
Карши".

На заседании были определены задачи по 
ускорению проектирования и строительства 
сооружений, включенных в график юбилейных 
объектов.

В заседании принял участие хоким Кашка
дарьинской области Н, Зайниев.

Ахад МУХАММАДИЕВ, корр. УзА.
Карши

Уже третий год Центр по изучению прав человека 
и гуманитарного права при Ташкентском государственном 
оридическом институте проводит конкурс среди студенто! 

на тему “Узбекистан и права человека в XXI веке**.

Победители определены
Первое место в конкурсе занял студент 

ТГЮИ Дмитрий Масадыков, представивший 
работу на тему "Проблемы взаимоотношения 
международного права с внутригосударствен
ным и имплементация международных стан
дартов в национальное законодательство как 
фактор защиты прав человека”, второе — сту
дент Национального университета имени

М. Улугбека Лиана Курбанова, ее работа на
зывается "Проблемы беженцев в мире", и тре
тье — студентка ТГЮИ Наргиза Кистабаева за 
труд “Права женщин вчера, сегодня и с ве
рой в завтрашний день",

Ряд участников получил поощрительные 
призы.

Наш корр.

О Б Ъ Е К Т И В Н Ы Й  В З Г Л Я
18 апреля 2002 года Кабмин страны принял постановление 

“О дополнительных мерах по совершенствованию коммунального 
обслуживания населения". Им была ли|видирована государствен* 
ная монополия в эксплуатации жилфонда — упразднены жилищно- 

эксплуатационные организации или они преобразовывались в 
частные и другие негосударственные подрядные предприятия по 

обслуживанию и ремонту жилдомов по договорам с ТСЖ.
А Указом Презшента дополнительных мерах по развитию 

деятельности ТСЖ” ТСЖ на период до 2007 года освобождены от 
всех видов налогов, сборов в бюджет при оказании ими услуг и с 

доходов, поступающих от сдачи в аренду общего имущества това
риществ. Кроме того, в период 2002-2006 годов средства, посту
пающие от разгосударствления и приватизации объектов комму

нального обслуживания и от реализации земельных участков 
(кроме 10,5 процента, направляемые Госкомимуществу и дехкане-

капр
в эксплуатацию до 1991 года.

це
КИМ хозяйствам), остаются в ТСЖ на капремонт домов, сданных

Читайте в материале 
“Вопрос непрост, но реш аем" на 2-й стр.



Народное слоВо
14 декабря 2004 года

З ам етк и  п о  п оводу Наша страна готовится к выборам. 
Кандидаты от партий и независимые 

начали пропаганду своих политических платформ среди  населения. 
Избиратели внимательно изучают программы партий и кандидатов.
Это нормально. Так происходит во всех демократических странах.

За происходящими у  нас событиями следят и за  рубежом. И это тоже 
нормально, ибо Узбекистан — равноправный член мирового сообщества, 

и мнение зарубежных политиков и журналистов мы уважаем, высоко ценим.
Тем более обидно, когда вместо объективного освещения событий, 

иностранные СМИ выдают недостоверную информацию, пытаются вопреки
фактам оценить предвыборную кампанию со знаком минус.

В Интернете недавно появи
лась статья корреспондента ра
дио “Озодлик” Б. Мусаева о 
предвыборной кампании в Уз
бекистане. В частности, автор 
пишет, что, несмотря на нео
днократные обращения, пред
ставители партии “Адолат” от
казались прокомментировать 
собственную политическую 
платформу. Как сообщает Б. Му- 
саев, так же поступило руковод
ство партий "Миллий тикланиш" 
и “Фидокорлар” .

Мы связались с представите
лями этих партий.

— В предвыборном процессе 
каждая партия старается как 
можно шире пропагандировать 
свои цели и задачи в средствах 
массовой информации, незави
симо от того, на каком языке они 
выходят, государственные ли 
они или независимые, — сказал 
в беседе с нами руководитель 
демократической партии “Мил- 
лий тикланиш” Хуршид Дустму- 
хаммад. — Наша партия не ис
ключение. Мы всегда готовы к 
разговору с любым, кому инте
ресна наша платформа. Что ка
сается обращения корреспон
дента радиостанции “Озодлик”, 
действительно, один из ее пред
ставителей звонил нам, но он хо
тел поговорить на другую тему. 
К сожалению, он не представил
ся. Мы договорились побеседо
вать через несколько дней, но он 
больше не звонил.

— Корреспондент “Озодлика" 
нам звонил по телефону перед 
обнародованием списков канди
датов от нашей партии, — гово
рит секретарь Политического со
вета Социал-демократической 
партии “Адолат” Равшан Хайда
ров. — Речь не шла конкретно о 
платформе партии. Он просто 
сказал, что хочет договорить. 
Мы заверили его, что ответим 
на любые интересующие его 
вопросы, но он больше к нам не 
обращался.

В разговоре с Р. Хайдаровым 
выяснилось, что человек, пред
ставившийся корреспондентом 
“Озодлика” , не назвал имя и фа
милию, Поэтому он не знает, 
был ли это Б, Мусаев или кто- 
то другой.

Руководитель Национальной 
демократической партии “Фи- 
докорлар” Адхам Турсунов был 
в недоумении: “Мы на страни
цах своей газеты печатали и 
предвыборную платформу, и 
отчет о деятельности партии за 
прошедшие 5 лет. Мы заинтере
сованы в том, чтобы как можно 
больше людей знали о нашей 
партии. Если бы корреспондент 
“Озодлика” хотел с нами пого
ворить, мы бы сделали это с 
удовольствием” .

Но вернемся к статье Б. Му
саева. По его мнению, платфор
мы всех партий невозможно осу
ществить при нынешней власти.

Вот, оказывается, где соба

ка зарыта! Автор для того и изу
чал платформы партий, чтобы 
очередной раз облить грязью су
ществующую у нас систему вы
боров, достижения нашей де
мократии. Ему совсем не важна 
сама суть предвыборной про
граммы тех или иных партий, 
успехи и неудачи их практичес
кой деятельности. Непредвзя
тый читатель не может не заме
тить этого в статье.

По мнению обществоведа, как 
его величают коллеги, партии 
не преследуют интересы обще
ства, а служат узкому номенкла
турному кругу. Но, многозначи
тельно заявляет автор, в конце 
концов люди поймут, что надеж
ды их были напрасными.

Удивляет отсутствие какой- 
либо аргументации. Если у него 
было желание изучить деятель
ность партий, в частности их 
предвыборную платформу, сде
лать это не составляет большо
го труда. Право получать инфор
мацию закреплено у нас зако
ном. Если автор преследовал 
другие цели, в частности кри
тику власти и проводимых ре
форм, это другой вопрос. Но в 
любом случае утверждать, что 
в будущем партии все равно 
ничего не сделают и все оста
нется по-старому — это утверж
дение как минимум непродуман
ное и больше эмоциональное, 
чем логически обоснованное. 
Может, все это рассчитано, как

он сам пишет, для простого на
рода, который верит всему, что 
ему говорят. Как бы то ни было 
и как бы об этом ни думал гос
подин Б. Мусаев, уверяем: у на
шего народа достаточно объек
тивности и политического разу
ма, чтобы разобраться, кто есть 
кто.

В начале статьи упоминает
ся о том, что автор хотел узнать 
мнения местных наблюдателей о 
платформах партий. Но дело в 
том, что как раз этого здесь нет, 
хотя он имел и имеет возмож
ность присутствовать на конфе
ренциях, семинарах, “круглых 
столах” и других мероприятиях, 
проходящих в столице и на ме
стном уровне.

Никто не может не заметить 
изменений в нашей стране за 
прошедшие годы независимости. 
Да, трудности есть, мы не зак
рываем глаза и на недостатки. 
Но это нас не может остановить 
на нашем пути к дальнейшему 
прогрессу. Мы будем шаг за ша
гом идти по избранному пути и 
добиваться своей цели.

В нашем обществе каждый 
имеет возможность публично 
выразить собственную точку 
зрения на те или иные вопро
сы. Это закреплено в Конститу
ции. Но свобода слова предпо
лагает и ответственность. Осо
бенно это касается пишущих 
братьев, так как печатное слово 
имеет огромную силу, которая 
может быть и созидательной, и 
разрушительной.

Как писал японский поэт: “Я 
хочу, чтобы передо мной стоял 
хрустальный шар, когда я думаю 
о людях”. Поэт, думая о людях, 
о жизни, хоче>, чтобы в душе 
было кристально чисто. Ему хо
чется верить во все хорошее и 
доброе.

Перефразируя поэта, хотим 
сказать: не пора ли подумать 
о хрустале души, господин 
Мусаев?!

Салим ДАНИЯРОВ.

в столице состоялся 
городской смотр- 
конкурс “Самый 

молодой и 
перспективный 

предприниматель года”.

Молодой 

и перспективный
Аналогичные мероприятия прошли 

во всех областях республики, и в кон
це текущего месяца должен состоять
ся решающий этап состязаний, респуб
ликанский смотр-конкурс, на котором 
и выявится самый молодой и перс
пективный представитель бизнеса.

Предпринимателям, принявшим 
участие в столичном смотре-конкурсе, 
пришлось трудиться в два этапа. Пер
вый— письменное тестирование. Вто
рой включал в себя оценку экспози
ции, презентацию фирмы и устное те
стирование, то есть демонстрацию 
своих знаний в самых различных об
ластях, относящихся к предпринима
тельству, в состоянии цейтнота и пря
мо перед зрителями. Попытать свои 
силы решились бизнесмены самых 
различных областей деятельности: по
лиграфии, сельхозпереработки, ме
бельного и текстильного производ
ства и других. В итоге пальму первен
ства завоевал Музаффар Абдулажанов 
из Чиланзарского района.

Помимо молодых предпринимателей, 
в мероприятии приняли участие и мас
титые бизнесмены, которые охотно де
лились своим опытом как на словах, так 
и на практике, также организовав экс
позицию своих товаров. ЧФ “Фармед” и 
“ПГС”, ООО “Акватех”, “Дженероус” и 
“Супрамед”, СП “Алюбонд” и Трин волд” 
и другие поддержали идею популяри
зации предпринимательства среди мо
лодежи и выступили не только как мэт
ры, учителя и группа поддержки, но и 
как работодатели, заявив об имеющих
ся на предприятиях вакансиях.

И, конечно же, не был забыт принцип на
стоящего бизнеса — принцип благотвори
тельности. В рамках мероприятия состоя
лась передача лекарств и подарков обще
ству детей-инвалидов, больных сахарным 
диабетом, “Соф Дил”.

Наш корр.

О Б Ъ Е К Т И В Н Ы Й  В З Г Л Я Д

В О П Р О С Н Е П Р О С Т
Н О Р Е Ш А

В нашей стране с обретением ею независимости ведется большая, целенаправленная 
работа по реформе жилищно-коммунального хозяйства, его переходу на рыночные 
принципы. На основе накопленного опыта, скрупулезного анализа Олий Мажлисом 
приняты законы Республики Узбекистан "О приватизации государственного жилого 

фонда" (1993 год), “Об основах государственной жилищной политики” (1996 год),
"О товариществах собственников жилья” (1999 год) и Жилищный кодекс Республики

Узбекистан (1998 год).
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Но, ИДЯ ПО этой новой, непрото
ренной для страны стезе, не обхо
дилось и, к сожалению, подчас не 
обходится без упущений и ошибок. 
В Указе Президента № 2832 от 17 
апреля 2001 года “О новом этапе 
углубления экономических реформ 
в сфере коммунального обслужи
вания” отмечалось, что реформи
рование этой сферы и качество 
предоставляемых ею услуг все- 
таки далеко не те, что от них ожи
далось. Не изжиты бюрократизм, 
волокита, неудовлетворительна ра
бота по переходу на 
рыночные рельсы, 
повышение тарифов 
на коммунальные ус
луги не сопровожда
лось соответствую
щим качеством этих 
услуг, процессы об
разования ТСЖ осу
ществлялись фор
мально. Совету Ми
нистров Республики 
Каракал пакстан, хо- 
кимиятам областей 
и города Ташкента поручалось при
нять меры по оказанию товарище
ствам собственников жилья все
мерной помощи, связанной с изыс
канием источников пополнения 
оборотных средств, предоставле
нием жилых помещений,

1 марта 2002 года Кабинетом 
■Министров принято постановление 
“О дополнительных мерах по под
держке товариществ собственников 
жилья”. Кроме льгот, предусмотрен
ных в законо/щтельном порядке, в 
нем зафиксировано, что ТСЖ могут 
осуществлять на платной основе 
работы по строительству и эксплу
атации спортивных, оздоровитель
ных и детских игровых центров и 
площадок. Минфину было поруче
но раз]эаботать Положение о поряд
ке финансирования и осуществле
ния работ по реконстр^ции и кап
ремонту жилых домов, построенных 
до 1991 года, утвержден график 
проведения такого ремонта по ре
гионам Узбекистана.

Названный график в общем-то 
выполнялся, где с натяжками, а где 
и без них. Тут следует предоста
вить слово цифрам, ведь они под
час убедительнее, красноречивее 
всяких слов хульбы и похвальбы.

Всего с 2002 года после выше
названного постановления Кабми-

на в Ташкенте должны привести в 
порядок до конца текущего года 
2.069 многоэтажных жилых зданий, 
что, как свидетельствуют цифры, 
вполне выполнимо. В целом же по 
стране показали значительно хуже. 
На йачало второго месяца осени 
такие работы выполнены только на 
80 процентов — отремонтирован 
6.381 дом из 7.988.

Предыдущие просчеты, недора
ботки учтены, проанализированы в 
соответствующих инстанциях. По
этому с 24 сентября 2004 года

в текущем году в столице по плану должны получить 
капитальный ремонт 789 жилых девяти- 

и четырехэтажек, построенных до 1991 года.
На 1 октября он произведен в 700 из них; нет ни тени 
сомнения, что запланированное выполнят. В общем 
же по республике картина далеко не оптимистична. 
Аналогичные цифры выглядят так: 3.427 и 2.385. 
Значит, предстояло сделать почти треть работ, 
запланированных на год. При таком положении 

не исключены авралы, связанные с ними огрехи...

вступило в силу зарегистрирован
ное Министерством юстиции Рес
публики Узбекистан 14 сентября за 
№ 1408 постановление Министер
ства финансов, правления Цент
рального банка, Государственного 
налогового комитета Республики 
Узбекистан и Узбекского агентства 
“Узкоммунхизмат” “Об утвержде
нии Положения о порядке финан
сирования работ по капитальному 
ремонту внутридомовых инженер
ных коммуникаций и мест общего 
пользования жилых домов, постро
енных до 1991 года". Оно усовер
шенствовало аналогичный доку
мент тех же инстанций, принятый 
23 апреля.

Мне довелось присутствовать на 
семинаре, организованном Минфи** 
ном при поддержке проекта Урбан 
Института/иЗАЮ “Развитие мест
ного управления в Центральной 
Азии". Тема семинара — "Порядок 
финансирования капитального ре
монта жилых домов, построенных 
до 1991 года”. На нем председате
ли правлений и главные бухгалте
ры товариществ собственников жи
лья столицы бы)1и детально озна
комлены со всеми статьями и пун
ктами последнего зарегистриро
ванного Минюстом положения.

Хочется надеяться, что его ос

новные моменты небезынтересны 
и каждому хозяину квартиры мно
гоэтажного дома.

Кстати, такие семинары и тре
нинги по самым различным вопро
сам, касающимся деятельности 
ТСЖ, Урбан Институт проводит вот 
уже третий год. Практическая 
польза от них бесспорна.

С целью эффективного использо
вания бюджетных средств и повы
шения заинтересованности соб
ственников жилья в сохранности от
ремонтированного их общего иму

щества основным 
принципом опреде
лено долевое фи
нансирование кап
ремонта каждого 
дома из бюджетных 
и небюджетных ис
точников. 70 про
центов его стоимо
сти выделяются из 
средств госбюдже
та. Они идут в пер
вую очередь на ре- 
МОНТ инженерных 

коммуникаций и кровли. Остальные 
30 процентов будут осуществлять
ся в виде оплаты эксплуатационных 
расходов на содержание и ремонт 
жилого дома от собственников жи
лых и нежилых помещений, а также 
нанимателей и арендаторов таких 
помещений. Сюда же входит часть 
средств от владельцев индивиду
альных гаражей и других строений, 
расположенных на земельном уча
стке, переданном товариществу в 
постоянное пользование, добро
вольные взносы собственников, на
нимателей и арендаторов помеще
ний, средства спонсоров, получен
ные в соответствии с действующим 
законодательством. За сбор и ак
кумулирование небюджетных 
средотв отвечают ТСЖ.

Здесь следует заметить, что в 
Ташкенте стоимость капремонта 
домов в этом году составила 8,5 
миллиарда сумов, 86 процентов из 
них профинансировано из госбюд
жета. Товарищества явно не доп
латили то, что должны бы.

Согласно документу, о котором 
идет речь, ТСЖ, в котором более 
одного дома, должно обеспечить 
раздельный учет аккумулированных 
небюджетных средств путем откры
тия лицевых счетов (карточек) по 
отдельно взятому дому. Это позво

лит точно знать по
ложение дел в каж
дом, допустим, из 
20 — 30 домов то
варищества.

Хорошо, спро
сите вы, но что де
лать тем владельцам жилья, кото
рые не смогли набрать нужную 
сумму, чтобы покрыть эти самые 
30 процентов?!

Ответ прост — можно занять.
Положение четко определяет: 

“заимствование средств на капре
монт дома, аккумулированных на 
ремонт других домов, производит
ся только с согласия собственни
ков помещений других домов, под
тверждаемого решением общего 
собрания собственников помеще
ний всех домов (членов ТСЖ).

Обязательства собственников 
помещений дома, включенные в 
адресный список по возврату за
емных средств, оформляются в 
письменном виде и подтверждают
ся личными подписями собствен- 
никоЕиломещений дома”.

Логично. Занял? Верни вовре
мя. Юморок с намеком пошиба 
“жалко как-то »- занимаешь чужие, 
отдаешь свои" тут не проходит.

Для включения домов в адрес
ные списки на капремонт необхо
димо наличие утвержденной в ус
тановленном порндке проектной до
кументации, включая ресурсную 
смету (расцененные описи работ), 
составленную на основании дефек
тных актов, подтверждение управ
ляющей организацией (ТКЭО) обес
печенности доли финансирования 
из небюджетных источников. Вклю
чение новых объектов в адресные 
списки в течение года допускается 
в случав аварийных ситуаций при 
подтверждении дополнительных 
источников финансирования.

Так что теперь ни один предсе
датель правления ТСЖ или его ис
полнительный директор не имеет 
права на свое личное усмотрение 
решать, где вести ремонт в пер
вую очередь, а где в последнюю.

После составления адресных 
списков генеральный заказчик 
(ТКЭО) и заказчик (ТСЖ) совмест
но выбирают подрядную организа
цию на основе конкурсных торгов. 
Если общая стоимость капремон
та составляет в эквиваленте менее 
25 тысяч долларов США, то ТСЖ

ш
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само может выбрать подрядную 
строительную организацию.

Принимают выполненные рабо
ты ТКЭО и ТСЖ, здесь в обяза
тельном порядке участвуют пред
приятия, оказывающие коммуналь
ные услуги, а также представите
ли жителей данного дома. Акт при
емки утверждается решением об
щего собрания членов ТСЖ. Кому, 
как не им, лучше всего судить о 
качестве произведенных работ, за 
которые и они тоже платили свои 
кровные заработанные сумы?

— Все ясно, понятно. Но как быть 
тем, кто исправно оплачивал ком
мунальные услуги и техническое 
обслуживание жилья, которое не 
ремонтировалось последние лет 
двадцать? Ведь получается, что за 
их счет приводились в порядок со
седние дома, в которых, не исклю
чено, безбедно живут-поживают 
злостные неплательщики? — поин
тересовался я у начальника отдела 
финансового и ценового регулиро
вания жилищно-коммунального хо
зяйства Министерства финансов 
страны С. Рустемовой.

— Во всех товариществах с ян
варя 2000 года должны быть заве
дены на каждый отдельно взятый 
дом лицевые счета — карточки 
произведенных работ, в которых 
указаны их объемы, стоимость и 
время исполнения. Если какой-то 
дом намерен выйти из товарище
ства и у него, согласно таким дан
ным, есть задолженность, то он 
должен рассчитаться за свой ре
монт в кредит. В перспективе та
кая мера предусматривается по 
каждому подъезду. Это и есть кон
кретный переход к рыночным от
ношениям; налицо адресность, 
прозрачность, возможность контро
ля, “  было убедительным ответом.

Просчитанный, действенный шаг 
вперед в решении непростого воп
роса реформирования жилищно- 
коммунальной сферы.

Валерий ПЕТРОВСКИЙ.
Фото Рашида ГАЛИЕВА.

А к ц и и  н а р а с х в а т
В ноябре текущего года общий оборот ' 
на фондовой бирже составил 4.557 миллионов 
сумов, В совершенных 240 сделках 
реализовано 9.055,5 тысячи акций 
94 акционерных обществ.

Из них за национальную валюту было зафиксировано 222 сдел
ки по купле-продаже акций 86 АО на сумму 2.195,5 миллиона 
сумов. За СКВ было совершено 18 сделок с акциями 10 акцио
нерных обществ на сумму 2.247,8 тысячи долларов США. При 
этом основная доля всех совершенных на РФБ ‘Тошкент” опера
ций с ценными бумагами пришлась на вторичный рынок. Именно 
здесь было зафиксировано 195 сделок на сумму 1.285,1 милли
она сумов. Объем же сделок по акциям, выставленным ГИФом 
“Давинком” от имени Госкомимущества, составил 859,7 милли
она сумов. Примечателен и тот факт, что объем сделок в ноябре 
текущего года по сравнению с ноябрем прошлого года увели
чился на 157,1 процента.

В соответствии с Порядком пошагового снижения стартовых 
цен госуда!рственных активов приватизированных предприятий 
на биржевых торгах за отчетный период было реализовано ак
ций 10 АО на общую сумму 680,4 миллиона сумов при номи
нальной их стоимости 600,3 миллиона. В отраслевом разрезе 
наибольший удельный вес в сделках составили акции агропро
мышленного комплекса — 50,6 процента от общего оборота бир
жи. Самая фупная сделка за национальную валюту была связа
на с реализацией 150 тысяч акций АББ ‘Трастбанк” на общую 
сумму 150 миллионов. Значение сводного фондового индекса 
‘ТАСИКС” составило 48,6 пункта.

П р ж у ^ о й  к о н т а к т

Хокимиятом и прокуратурой Ферганы была 
организована ярмарка труда, в которой 
приняли участие сорок хозяйствующих 
субъектов, среди которых были и крупные 
промышленные предприятия.

Ими было предложено около 1.000 рабочих мест. Хорошо 
подготовились и организаторы. Они пригласили на ярмарку 
более 4.000 желающих найти работу. Работодатели предоста
вили всю информацию о том, в специалистах каких проф^ий 
они нуждаются, об условиях труда, заработной плате. Благода
ря состоявшемуся мероприятию около двухсот человек получи
ли работу.

Акционерное общество “Мархаматский 
электротехнический завод”, что 
в Андижанской области, намечает 
в будущем году значительно увеличить 
объем производства.

Если в нынешнем году объем производства запланирован на 
уровне 200 миллионов с^лоё, то в будущем году этот показатель 
должен достичь 800 миллионов. Уже заключены договоры на 
экспорт продукции, в частности выключателей, к выпуску кото
рых приступили на предприятии. Заказчикам — предприятиям 
Ферганской долины отправлена первая партия предохраните
лей “ПН-250” и “ПН-100”. Ведется полготовительная работа по 
выпуску отдельных деталей и узлов для автомобилей, произво
димых в Асаке на “УзДЭУавто”.

Реализации планов коллектива способствует и то, что часть 
акций предприятия приобрели российские инвесторы. В част
ности, партнеры из Санкт-Петербурга вложили в развитие про
изводства 100 тъюяч долларов США.

т о в а р ы ж

в Узэкспоцентре прошла 
специализированная выставка “Готовая 
продукция и технологии для малого 
и среднего бизнеса Исламской Республики 
Иран”.

В вьютавке приняли участие свыше 40 крупных фирм и ком
паний, а также Ценф культурного наследия и туризма, предста
вившие различные товары народного потребления, продукцию 
лепсой, химической, металлургической промышленности и реда 
других отраслей экономики Ирана. Помимо готовой продукции, 
посетители выставки ознакомились с современными техноло
гиями, представляющими особый интерес для узбекистанцев, 
занимающихся малым бизнесом и частным пред1риниматель- 
ством. Вьютавка способствовала налаживанию прямых взаимо
выгодных контактов меаду представителями деловых кругов двух 
стран, а это в свою очередь служит хорошей основой для разви
тия экономических связей и роста товарооборота мезду Узбе
кистаном и Ираном, который по итогам девяти месяцев ны
нешнего года составил около 240 миллионов долларов США.

Ш о к о л ^ а д  

о т  ^ ^ П а р в и н ь К ^
в Самаркандском районе уделяется большое 
внимание развитию промышленности.
Сейчас в районе действуют десятки малых 
и р«щ совместных предприятий.

Одно из них- “Раллпа”, продукция которого известна не только 
в области, но и во всей стране.

По словам руковоцителя предприятия Г. Уринбаева, сейчас 
по итальянской технологии они производят три вида шоколада 
и шесть видов молочной продукции. Ежедневно перерабатыва
ется более десяти тонн молока. Продукция отправляется во все 
области республики. Работой обеспечены 850 человек.

К и р п и ч и  
и з  Т о р м о з а

в строительстве жилых домов, школ
и колледжей, административных зданий 
в городах и кишлаках Сурхандарьинской 
области в основном используются жженью 
кирпичи, которью производятся 
на Термезском кирпичном заводе.

На предприятии также производят еще двадцать випон стоо-
ительных материалов. В новом черепично-керамичес^м ц^в
произведено и доставлено клиентам 9.400 квадратных метов
чершицы. Доход от реализации только этой продукции с с ^ -  
вил 75 миллионов сумов.

Коренное обновление технологий, создание необхолимых 
условий для работу̂ иков, их штериалы^оеТмор.;^^
лирование являются важными факторами успе>а говооит
ководитель предприятия О. Сафаркулов, ру

По сообщениям наших корреспондентов 
и информационных агентств подготовлено

отделом экономики.
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сыновья СТАНОВЯТСЯ
СТРОЙ

Строки известной песни Владимира Высоцкого в этот момент вспомнились 
Нормату Акмаловичу не случайно. Не успел он оглянуться, а позади уже тридцать 

лет службы в правоохранительных органах, и вот уже сын Аббос в солдатском
строю принимает Военную присягу на верность Родине...

Подполковник Н. Хаитба- 
ев волновался не меньше 
сына, когда тот вышел из 
строя и четко стал читать 
текст Военной присяги. 
Вслушиваясь в простые и 
вместе с тем наполненные 
глубоким смыслом слова, 
Нормат-ака вспоминал себя 
молодого. Вспоминал, как в 
нелегкие дни испытаний на 
твердость воли и мужского 
характера именно эта клят
ва верности воинскому дол
гу придавала сил и вела к 
победе.

И для рядового Аббоса 
Акмалова, в едином строю 
воинов-новобранцев Цен
трального военного окру
га принимавшего Военную 
присягу, присутствие ро
дителей в этот знамена
тельный день давало заряд 
бодрости и уверенности 
в себе. Образ Родины, ко
торую он клялся защищать 
с оружием в руках до пос
леднего дыхания, виделся 
парню и в дорогих.сердцу
лицах родных и близких, и 
отчем доме в поселке Ян- 
гибазар Юкоричирчикско- 
го района столичной обла
сти.

А еще солдат вспоминал 
о своей попытке поступить 
в военное училище. Пройти 
сквозь сито жестких испыта
ний и лишь на завершаю
щем этапе узнать о недобо
ре суммы баллов, конечно 
же, обидно. Однако не так 
воспитан Аббос, чтобы ис
кать причины во внешних 
факторах, а не в самом 
себе. Вот тогда и созрело 
решение — повторить по
пытку воплотить свою меч
ту в жизнь после срочной 
службы в армии. Постанов

ление правительства стра
ны о предоставлении 20- 
процентных льгот от суммы 
проходного балла для отли
чившихся воинов стало хо
рошим стимулом. Хотя он 
прекрасно понимает — зас
лужить рекомендацию от во
инской части будет совсем 
не просто.

... Тем временем церемо
ния приведения солдат к 
присяге подошла к концу, о 
чем начальник сборов моло
дого пополнения подпол
ковник Анвар Неъматов до
ложил представителю ко
мандования округа. На тор
жественном митинге с доб
рыми напутствиями в ад
рес новобранцев обрати
лись полковник Шавкат Кул- 
баев, заместитель хокима 
района Гульнора Исмоило- 
ва, председатель местного 
отделения общественного 
движения молодежи “Камо- 
лот” Улугбек Нишонов, при
ехавшая из Коканда бабуш
ка солдата Хусния-ая Оди- 
лова и прибывший из Буха
ры дедушка новобранца 
Аминжон-ота Комилов.

С ответным словом выс
тупили посланец древнего 
Термеза рядовой Анвар 
Одинаев и уроженец Китаб- 
ского района Кашкадарьи 
рядовой Миршод Эшонку- 
лов. Они поблагодарили за 
добрые пожелания и заве
рили, что эстафета вернос
ти долгу перед Отчизной 
будет достойно продолжена 
нынешним поколением вои
нов-новобранцев.

После окончания торже
ственной части старослу
жащие под руководством 
лейтенанта Хушнуда Буро
нова показали гостям свое

мастерство в исполнении 
приемов армейского руко
пашного боя, а артисты 
Центрального ансамбля 
песни и танца Вооружен
ных Сил, которыми руково
дит капитан Шухрат Дада- 
жонов, порадовали народ
ными песнями и искро
метными национальными 
танцами.

Затем родители знако
мились с условиями жизни 
и быта воинов. Среди тех, 
кто посещал казармы, 
встретили старых знакомых 
— рядового Аббоса Акмало
ва и его маму. Мавлюда 
Шомирзаевна заглянула и в 
медицинский пункт, ведь 
она сама врач-терапевт.

— Позавидовала колле
гам, потому что пациентов 
не оказалось, — говорит 
она. — Если в казарме со
зданы все условия для сна 
и отдыха, если солдат одет 
и обут по форме, сытно на
кормлен, то ему, видно, не
когда болеть. Да и профи-_ 
лактике, особенно простуд
ных и других инфекционных 
заболеваний, здесь уделено 
самое пристальное внима
ние.

Одним словом, приехав
шие гости увозили с собой 
массу самых добрых впечат
лений об армии Узбекиста
на сегодняшнего образца. 
Ну а сердца офицеров, уви
девших в строю продолжа
телей своего ратного труда, 
наполнились законной гор
достью. Эстафета служения 
Отчизне продолжается...

Майор Аблай КАМАЛОВ, 
военный журналист.

Фото Александра
МРУЧАКА.

“Зачем миру нужен Всемирный 
банк?” — под таким названием 

был объявлен конкурс среди 
школьников нашей страны 

Всемирным банком 
и программой “Интернет 
в школах Узбекистана'*, 

финансируемой 
Госдепартаментом США.

К юбилею банка
Конкурс был приурочен к шес- 

тццесятлетию Всемирного банка. 
В нем приняли участме более се- 
мкщесятм учащихся общеобразо
вательных школ рес^лики. Из де
вяти победителей, отмеченных 
организаторами, четверо оказа
лись из Кашкадарьи, причем двое 
из школы N912 города Карши: уче
ницы 9-го класса Наргиза Тошева 
и Эльмира Кенжаева. Победитель
ницы посетили Ташкент, где им 
вручили ценные подарки. Как при
знались школьницы, благодаря 
конкурсу они всерьез заинтересо
вались экономикой страны и даже 
сумели увлечь ею своих друзей. 
А Наргиза еще более укрепилась 
в своем желании работать в бан-
Кб

Лариса БОРТКОВСКАЯ.
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проводит аукционные торги по реализации 

ХЛОПКОВОГО волокна республиканским 
потребителям за национальную валюту.

Р е г и с т р а ц и я  у ч а с т н и к о в  п р о в о д и т с я  
с  1 0 , 0 0  в  д е н ь  п р о в е д е н и я !  а у к ц и о н н ы х  
т о р г о в  п о  а д р е с у :  г . Т а ш к е н т ,  п р о с п е к т

У з б е к и с т а н с к и й ,  5 3 - а  
< л е в о е  к р ы л о  з д а н и я  Г о с к о м и м у щ е с т в а ) .  

И н ф о р м а ц и ю  о  в ы с т а в л я е м ы х  Т А О  
“ Х я о п к о п р о м ”  о б ъ е м а х  х л о п к о в о г о  

в о л о к н а ,  а  т а к ж е  с т а р т о в о й  ц е н е  м о ж н о  
п о л у ч и т ь  в  У з Р Т С Б ,  а  т а х ж е  в  е г о  ф и л и а л а х  
3  Р е с п у б л и к е  К а р а к а л п а к с т а и  и  о б л а с т я х .

Телефон для справок 
139-83-88, факс 139-22-27.
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Втманим> иностранных компаний 
и их представительств!

15 д ем б р я  года в 15 ,00  

л р б в о кт  очередные й щ т н ы е  торги

по р ей А и щ и и  сл ед я щ ей  

в ш о ш т и д н о и  продукции:
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л « »
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Товары,
аысташюмнше 
на аукционе, 
поставляются
в гарвнтированныж объемах и раализуюгся
за свободно конвертируемую валюту дпя вывоза на акспорт.
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З а я вки  на уч а сти е  п р и н и м а ю тся  д о  1 8 .0 0  1 4  д е ка б р я  2 0 0 4  год а
по а д р е су : г . Т а ш ке н т, ул . Б аб ура , 7 7 , ДП  «У заукционсавд о»  

(зд а н и е  Ц ентра б и р ж е во й  и а укц и о н н о й  то р го в л и ).

За подробной инф ормацией обращ аться по телеф онам:
(998  71 } 1 2 0 -4 0 -4 5 /4 6 /4 7 , а такж е по ф аксу (998  71 ) 120-40-44. 

Адрес электронной почты : иа&@ Ьиг1оп.сот и наш  сайт: «шу\^.иа8.ш!
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НАРОЯНЫИ БАНК -
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Уважаемые акционеры !

вышеуказанному

®ЙЩЭЭ ОЕфШЗЗЭ акционеров

Список акционеров, имеющ их право 
на участие «  общ ем собрании, 

будет составляться по состоянию  
на 14 декабря 2004 года.

Повестка дня:
1. Утверждение количественного состава 

наблюдательного совета.
. 2 . ,  Вы боры  §  нарлюдатедай0_со|ает общества,..
3 . '  Утверждение размера вознаграждения 

членам наблюдательного совета.
4. Утверждение исполнительного органа 

общества.
5. Утверждение количественного состава 

ревизионной комиссии.
6 . Выборы в ревизионную комиссию.
7. Утверждение размера вознаграждения 

членам ревизионной комиссии.
8 . Утверждение аудитора общества 

на 2004 год.

С материалами, выносящимися на внеочередное 
общ ее. собрание акционеров, вы можете 
ознакомиться по месту нахождения АО.

Регистрация акционеров будет осуществляться 
с 14.00. Просьба при себе иметь паспорт или иное 
удостоверение личности (доверенность).

'Администрация .ОА О «8и\/8АЫОАТМА8Н

с
I

З а в е р ш а е т с я  Г о д  д о б р о т ы  и  м и л о с е р д и я .
П о  в с е м у  У з б е к и с т а н у  п р о х о д я т  

м е р о п р и я т и я , ц е л ь ю  к о т о р ы х  ст ал а  в с е м е р н а я  

п о д д е р ж к а  к р у п н ы х  п р е д п р и я т и й , ф и р м  м а л о г о  
б и з н е с а  и  ч а с т н о г о  п р е д п р и н и м а т е л ь с т в а  

с о ц и а л ь н о  у я з в и м ы м  с л о я м  н а с е л е н и я  — 
в е т е р а н а м  в о й н ы  и  т р уд а, п е н с и о н е р а м ,  
д е т я м , л и ш е н н ы м  р о д и т е л ь с к о й  о п е к и ,

о д и н о к и м  и  п р е с т а р е л ы м .

О том, что в этой связи сделано 
было с начала года в АПО “Узмет- 
комбинат", рассказывает замести
тель генерального директора по 
труду, кадрам и общим вопросам
Баяз МИРКАМИЛОВ.

— Сейчас у нас при многомил
лиардном обороте средств есть 
возможность сполна обеспечить 
нужды ряда предприятий страны, 
стройки, а также достичь в резуль
тате высокорентабельной работы 
крупного дохода, позволяющего 
возвести социальную защиту на
ших работников в ранг политики, 
общепринятой в стране. То же са
мое стало возможным и в отноше
нии других наших бекабадцев и 
гех, кто живет поблизости. Ведь в 
АПО “Узметкомбинат" был заранее 
разработан и утвержден комплекс 
мер по реализации Программы

Тод доброты и милосердия". Она 
направлена на социальную защиту 
малообеспеченных, многодетных и 
молодых семей, семей, потерявших 
кормильца, работникам комбината, 
пострадавшим в результате трудо
вого увечья на производстве, оди
ноким и престарелым пенсионе
рам.

На комбинате была создана и ко
миссия по реализации комплекса 
мер с целью выполнения вышеназ
ванной программы. Вот что мы 
смогли, что успели сделать в соот
ветствии с принятой программой.

В первую очередь учитывались 
интересы участников войны и тру
дового фронта, которым была вы
делена адресная помощь в разме
ре 2 миллионов сумов, т. е. каждый 
из них получил по 10 тысяч, а это 
200 человек.

Вот как об этом отзываются сами 
ветераны.

— Мне под 90, — сказал участник 
войны Иван Горбачев. ■ Мы с быв
шими бойцами Рахимом Шарипо- 
вым и другими товарищами по 
оружию регулярно отдыхаем в сво
ем заводском санатории-профилак
тории, сполна испытывая тепло и 
заботу здешнего медперсонала.

Широко отмечалось 60-летие на
шего предприятия, устраивались 
встречи трех поколений. 196 вете
ранов и передовиков труда полу
чили от дирекции по 20 тысяч су
мов. Торжественно был отмечен 
День памяти и почестей,

Свой профессиональный празд
ник — День работников горной и 
металлургической промышленнос
ти мы тоже отпраздновали на сла
ву с вручением больших денежных

премий. Среди награжденных тру
женик мартена Файзулла Ярматов, 
председатель совета ветеранов 
предприятия Дабирдин Мажитов и 
другие.

Оказана поддержка в виде адрес
ной материальной помощи уча
стникам афганских событий, ликви
дации последствий аварии на Чер
нобыльской АЭС. Не были обделе
ны вниманием и дети-сироты, ин
валиды.

Словом, генеральному директо
ру АПО “Узметкомбинат" Александ
ру Касымовичу Фармонову можно 
выразить от всех нас благодарность 
за то, что он глубоко вникает во все 
проблемы и производства, и чело
веческих отношений.

Усман УСМАНОВ, р . 
Фото автора.

Н А Ч Н И  С В О Й  Б И З Н Е С
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Товар сертн4м«циро«ан

Помните, 
применение 

современных 
технологий экономит ваши деньги!

Вниманию руководителей организаций! Товар сер!ифицирован I

АВТОМОБИЛИ ИЗ РОССИИ  
В КРЕДИТ И В ЛИЗИНГ!
ОРГАНИЗАЦИЯ-ДИЛЕР 

РЕАЛИЗУЕТ Й ПРИНИМАЕТ 
ЗАЯВКИ КА ВЕСЬ 
МОДЕЛЬНЫЙ РЯД

■АО ^ИЖ Ш Ш ДВТО:., ОАО

.*
Контактные телефоны 

в Ташкенте: (99871) 132-10-35,132-12-01,
132-03-62,186-12-94. «ГАЗЕЛЬ».
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Н асто л ь н ы й  тен н и с в Фергане подвел
итоги очередной 

чемпионат Узбекистана по настольному теннису. 
Соревнования, как всегда, стали хорошей промежуточной 
проверкой потенциала сильнейших спортсменов страны 
в этом виде, а заодно и поводом для анализа ситуации, 

складывающейся сегодня в этом виде спорта.
Первенствовали на чем

пионате представители сто
личной области, занимающи
еся на базе клуба имени Хва
на Мангыма, базирующегося 
в ширкатном хозяйстве “Ду- 
стлик” Юкоричирчикского 
района. Из четырех финали
стов в мужском и женском 
разрядах трое представляли 
именно этот клуб: у мужчин 
путевку в финал себе проби
ли Анвар Каримов и Евгений 
Цой (на снимке), а в женс
ком розыгрыше — Манзура 
Иноятова, впервые представ
лявшая отечественный ма
лый теннис на Олимпийских 
играх, проходивших в уходя
щем году в Афинах. Для Ино- 
ятовой, у которой в финале 
соперницей была ташкентка 
Светлана Гета, канун реша
ющей встречи сложился дра
матически. Дал знать о себе 
беспрерывный напряженный 
соревновательно-трениро
вочный процесс, который вы
лился в обморок в ночь пе
ред финалом. Тренеры пос
ле эксцесса настаивали на 
снятии с соревнований, но 
не привыкшая останавли
ваться на полпути спорт
сменка все-таки решила вы
ступить, Отсутствие должно
го запаса сил сказалось ~  
Иноятова проиграла и заня
ла в итоге вторую позицию.

Что касается мужского фи
нала, то, как говорят трене
ры, это был тот случай, ког
да наставники ожидали ре
зультата “на улице”, ведь ра
кетки “скрестили” воспитан
ники одного и того же клу

ба. Соотношение побед и 
поражений в предшествую
щих очных встречах между 
Анваром Каримовым и Евге
нием Цоем было, что назы
вается, “пятьдесят на пятьде
сят”, потому строить какие- 
либо прогнозы никто не ос
меливался. И если для пер
вого, являвшегося победите
лем турнира сильнейших тен
нисистов Узбекистана “Топ 
12” в прошлом году, а таю?& 
юношеского первенства ны
нешнего года, играть за зва
ние победителя было не 
впервой, то для Евгения это 
была большая моральная на
грузка. Дело в том, что оба 
старших брата-теннисиста в 
свое время играли за сбор
ную Узбекистана, однако ни 
старший брат, сегодня явля
ющийся тренером Жени, ни 
средний никогда не станови
лись обладателями звания 
чемпиона страны. И получи
лось все как в сказке: млад
ший сделал то, чего не уда
лось достичь старшим. Евге
ний Цой стал чемпионом 
страны сезона 2004 года.

— Вообще уходящий год 
сложился для клуба очень 
удачно, — рассказывает тре
нер Илья Фрегер. — Кроме 
того, что наша воспитанница 
пробила себе дорогу в Афи
ны, мужская команда стала 
обладательницей Кубка Уз
бекистана, клуб имени Хва
на Мангыма третий год под
ряд выигрывает первенство 
детских спортивных школ, 
другая наша теннисистка — 
Нафиса Каримова добилась

чемпионского звания в 
первенстве девушек 1989 
года рождения, Гуля Ху
сейнова стала победи
тельницей турнира на 
призы фонда “Соглом ав- 
лод учун”, Захид Кенжа- 
ев в составе смешанной 
узбекско-казахстанской 
команды стал серебря
ным призером престиж
нейшего юношеского 
турнира, проходившего в 
городе Нурлат (Татар
стан), и т. д. А теперь вот 
победа Жени, к которой 
шла вся семейная тен
нисная династия.

— В последнее время раз
витие тенниса в Узбекиста
не приобрело более дина
мичное движение, — добав
ляет Георгий Цой, брат, под 
чьим руководством воспиты
вался новый чемпион. “ • Со
ревнования показывают, что 
настольный теннис “появил
ся” в Бухарской, Хорезмской, 
Самаркандской, Навоийской, 
Сурхандарьинской областях. 
Сегодня стало больше сорев
нований в республике, нахо
дит решение вопрос инвен
таря для клубов, наладилось 
тесное и взаимодополняе
мое сотрудничество с тре
нерским штабом националь
ной сборной, который воз
главляет Икрам Бурханход- 
жаев. Думаю, что при таком 
подходе к делу Олимпиада в 
Афинах хоть и была первой, 
но станет далеко не после
дней для узбекистанцев-тен- 
нисистов.

Тем не менее проблемы

все еще, думается, суще
ствуют. Тренеры из клуба 
имени Хвана Мангыма явно 
поскромничали, когда не 
стали говорить, что именно 
в их клуб наставники из дру
гих областей с радостью от
дают для дальнейшего рос
та своих перспективных 
спортсменов. Сегодня в 
спортивном клубе ширкатно- 
го хозяйства “Дустлик” тре
нируются мальчишки и дев
чонки из разных регионов 
страны (та же Манзура Ино

ятова приехала в клуб из На
вои). В чем же причина? В 
первую очередь ответ следу
ет искать в условиях, в ко
торых занимаются юные да
рования. Благодаря хоро
шим спонсорам в клубе на
лажено все, начиная с про
живания и питания спорт
сменов и заканчивая учебой 
в школе, а также трениров
ками на первоклассных сто
лах с отличными ракетками 

’в руках. Не будем сбрасы
вать со счетов и высококва
лифицированный тренерс
кий состав. Хотя сегодня и 
сдвинулась с места пробле
ма инвентаря, однако тен
нисные столы, имеющиеся в 
других клубах, пригодны 
лишь для начинающих тенни
систов, ракетки же оставля
ют желать много лучшего. А 
ведь воспитать чемпиона в 
таких условиях, скажем от
кровенно, невозможно. По
тому-то на нынешнем этапе

областным федерациям сто
ит задуматься над тем, что
бы привлечь интерес меце
натов: клуб из Ташкентской 
области — хороший пример 
настоящего бескорыстного 
спонсорства и высоких ре
зультатов не только местно
го, но и международного 
значения.

— Вот если бы еще ре
шился и вопрос качества ин
вентаря, — продолжает раз
говор Георгий Цой, — то ра
ботать и головной федера
ции, и нам, и нашим колле
гам из других областей ста
ло бы намного легче.

— Но ведь не в интересах 
клуба появление новых кон
курентоспособных команд?

— Зато это в интересах 
развития спорта. Конкурен
ция и здесь играет важную, 
определяющую роль...

Подготовил 
Андрей ГЕННАДЬЕВ.

Вестибюль библиотеки и коридоры  
главного здания Ташкентского аграрного  

государственного университета 
недавно преобразились. Их стены украсили  

более шестидесяти фотографий, 
на которых представлены природные 

ландшафты нашей страны. Автор 
фотопейзажей — известный столичный 

фотограф Равиль Яруллин.

От этих пейзажей 
светлеет душа

Встретившись с ним, я прежде всего поинтересо
вался, когда и где производилась фотосъемка.

В самых различных уголках Узбекистана, — рас
сказал он. “  Значительная часть снимков сделана ны
нешней весной и летом, хотя в экспозицию вошло и 
несколько архивных работ. Здесь представлен один из 
живописнейших регионов нашей страны — Сурханда- 
рья, и в частности долина реки Сангардак. Ряд сним
ков сделан в районе всеми нами любимого урочища 
Чимган, где наверху, на хребте, даже пришлось пару 
раз заночевать, чтобы утром захватить краткие, но 
очень выразительные мгновения горного рассвета. 
Съемки велись и прошедшей зимой в бассейнах рек 
Некем, Айгаинг. Есть здесь и фотографии пейзажей 
Кашкадарьи, Гиссарского заповедника прошлых лет. 
Из того что накапливалось многие годы, пришлось ото
брать те снимки, которые наиболее выразительны на 
большом формате и в которых природа Узбекистана 
предстает во всем своем ландшафтном разнообразии 
и величественной красоте. Хотелось передать сред
ствами фотографии и удивительный воздух Узбекис
тана, прозрачный, порой клубящийся в лучах восхо
дящего солнца, а порой образующий неповторимую 
дымку.

Идея эстетически преобразовать среду студенчес
кого обитания представляется и современной, и нрав
ственно оправданной. Тем, кому предстоит с большей 
или меньшей интенсивностью вмешиваться в приро
ду, совершенствуя в своей будущей профессии сельс
кое хозяйство страны, особенно важно иметь развитое 
экологическое мышление, бережно относиться к тому, 
что создано природой.

За те полчаса, когда я рассматривал фотоэтюды, 
мельком удавалось фиксировать и снующих мимо сту
дентов. Кто-то спешил, поглощенный своими забота
ми, но кто-то, и таких было немало, “цеплялся" взгля
дом за пейзажи. И... светлел душой, ведь природа — 
наша прародительница — в своих вершинных и вечных 
проявлениях всегда нова, неизменно радуя глаз.

Юрий ПОДПОРЕНКО.

ВСЕГДА БЬ 

В КУРСЕ
(Окончание. Начало на 1 -й стр.)

— 26 декабря в нашей стране со
стоятся выборы в Олий Мажлис и 
местные Кенгаши народных депу
татов. Твое отношение к этому со
бытию.

— Я как гражданка Узбекистана, так
же приму участие в выборах. Это со
бытие для страны очень важное, так как 
от выбора каждого из нас зависит бу
дущее всего Узбекистана, а значит, и 
мое, и ваше, и всех остальных жите
лей. Много интересных материалов на 
эту тему я прочитала на страницах га
зеты. Из рубрики “Словарь ИК” прояс
нила для себя некоторые непонятные 
моменты. Именно со страниц газеты 
узнала, что парламент у нас будет 
двухпалатный. Это позволит в первую 
очередь усилить контроль за исполне
нием принятых законов, а также повы
сит роль законодательной власти. А 
это в свою очередь благоприятно ска
жется на всей нашей жизни.

— Приятно слышать такие слова 
в адрес нашего издания. Но, навер
ное, у тебя есть какие-то пожела
ния, что бы ты хотела видеть на 
страницах “ Народного слова” .

— Я очень увлекаюсь медициной. Для 
спортсменов медицина является со
ставляющей успеха. Мы очень много 
энергии тратим и на тренировках, и 
на соревнованиях. Как восполнить 
энергозатраты, какие продукты нужно 
при этом употреблять, какие витами
ны? Хотелось бы получить рекоменда
ции специалистов в этой области. Кро
ме того, если спортсмен принимает 
участие в состязаниях серьезного меж
дународного уровня, то и психологи
ческая поддержка немаловажна. Хоте
лось бы, чтобы у вас появилась руб
рика “Медицина", где можно было бы 
прочитать и рекомендации психолога, 
и узнать о новых разработках в облас
ти медикаментов, найти для себя ка- 
кие-то рецепты народных целителей. 
Для спортсменов это была бы очень по
лезная рубрика.

Всем спортсменам я бы порекомен
довала подписаться на "Народное сло
во"- Времени у нас всегда не хватает: 
постоянные тренировки, разъезды на 
соревнования. А чтобы быть в курсе 
происходящих событий в стране, дос
таточно прочитать газету.

Татьяна НИКОНЕНКО.
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Ну а уж если в одном месте и 
в одно время собралось столько 
лучших и сильнейших, то не 
обойтись и без состязаний. Па
мяти заслуженных тренеров Рес
публики Узбекистан Б. Бондаре
ва, И. Кайзера и В. Янченко был 
посвящен Открытый марафон по 
гребле на байдарках и каноэ.

— Имена этих тренеров изве
стны далеко за пределами на
шей страны, — говорит старший 
тренер сборной команды Узбеки
стана Вячеслав Юлдашев. “ • Они 
воспитали не одно поколение 
выдающихся спортсменов — при
зеров и чемпионов мира, Евро
пы, Азии, победителей спартаки
ад, участников Олимпиад. Их уче
ники сегодня сами стали опыт
ными и заслуженными тренера
ми.

Не случайно узбекистанские 
гребцы традиционно с междуна
родных регат привозят медали 
различного достоинства. Пример 
тому — недавний чемпионат Юго- 
Восточной Азии (первые места 
во всех видах программы), чем
пионат Азии в Японии весной 
этого года (“золото" в заездах 
байдарки четверки, двойки и 
одиночки), этап Кубка мира в Гер
мании (“золото” в эстафетной 
гонке), Интернациональная рега
та среди юношей во Франции 
(три золотые медали) и много 
других побед. Имя мастера 
спорта международного класса, 
заслуженного спортсмена Узбе
кистана Антона Ряхова, кстати, 
воспитанника Вячеслава Юлда- 
шева, в числе 10 сильнейших 
гребцов мира. Он серебряный и

бронзовый призер чемпионатов 
мира в Испании и Атланте, по
бедитель состязаний различного 
уровня как в Европе, так и в 
Азии. Конечно, по-разному мож
но оценить итоги выступления 
этого спортсмена на Олимпийс
ких играх в Афинах. Бесспорно 
одно — он достойно представил 
нашу страну в этом виде спорта, 
опередив гребцов таких стран, 
как США, Франция, Бельгия, и 
других, где гребля на байдарках 
и каноэ культивируется уже бо
лее 100 лет.

— Для проведения сборов мы 
выбрали Узбекистан по несколь
ким факторам, — говорит глав
ный тренер национальной сбор
ной России, чемпион мира, при
зер Олимпийских игр Сергей 
Верлин. — Во-первых, не один 
год ваша команда гребцов зани
мает лидирующие позиции в 
Азии. Померяться силами с та
кими серьезными соперниками 
для нас полезно и с практичес
кой точки зрения, и с эмоцио
нальной. Вместе с основным со
ставом сборной мы привезли и 
нашу перспективную молодежь. 
На данном этапе мы, как и чле
ны вашей сборной, активно вклю
чились в подготовку к предстоя
щим Олимпийским играм в Пе
кине. И тренировки с сильными 
спарринг-партнерами, каковыми 
являются гребцы Узбекистана, 
очень действенны.

Открытый марафон проходил 
по длинным дистанциям (мужчи
ны — 20 км, женщины •— 10 км, 
юноши — 10 км, девушки — 5 
км). Он показал, что россияне —

соперники сильные. У мужчин в 
заездах байдарки одиночки пер
вое и второе места заняли греб
цы из России, наш Сергей Бор
зов был третьим. Зато в состя
заниях на каноэ узбекистанец 
Рустам Мирзодияров отодвинул 
соперников на второе и третье 
места. У женщин сильнейшей 
стала наша Юлия Борзова. Сре
ди юных участников места рас
пределились следующим обра
зом: в заездах байдарочников 
как у юношей, так и у девушек 
все первые места заняли пред
ставители российской сборной. 
А вот узбекистанские гребцы на 
каноэ одержали убедительную 
победу: первое место у Алексан
дра Минькова, второе — у Павла 
Заркова, третье — у Герасима 
Кочнева.

Казахстанские гребцы, кото
рые привезли на нынешние со
ревнования молодежную сбор- 

в составе 26 человек, в при
зеры не попали.

“  Четыре года, отделяющие 
нас от следующей Олимпиады, 
пробегут незаметно. Нынешний 
учебно-тренирбвочный сбор 
один из этапов подготовки к ней, 
— говорит Вячеслав Юлдашев. — 
Огромную поддержку спорту, и 
в частности нашему, оказывает 
государство. Благодаря этой 
мощной поддержке, мы сегодня 
занимаем в мире лидирующее 
положение. Постараемся не 
только удержать его, но и про
двинуться на пути к олимпийским 
наградам.

Татьяна КОВАЛЬ.

оспитать мастера
Цех по производству 
дверей, оконных рам, 

столов и стульев, 
различных сувенирных 

поделок из дерева, 
открытый городским 

объединением народных 
ремесел, начал 

действовать в Хиве.

В результате возможность 
получить профессию мастера- 
деревообработчика, а имею
щие художественный вкус — 
резчика по дереву освоили 50 
юношей. Подобные производ
ства способствуют не только 
сохранению народных реме
сел, но и их широкой пропа
ганде среди населения, осо
бенно молодежи.

Кстати, новое предприя
тие расположено на терри

тории историко-архитектур- 
ного музея-заповедника 
“Ичан-кала”. Подобное со
седство с памятниками 
древней архитектуры, куль
туры народа Узбекистана 
весьма символично, и не 
случайно в эскизах и проек
тах, разработанных здесь, 
современный дизайн гармо
нично вплетается в элемен
ты традиционного нацио
нального орнамента.

Достан Абдуллаев (на 
снимке справа) делает пока 
только первые шаги в искус
стве резьбы по дереву. Под ру
ководством мастеров цеха, в 
частное™, искусного фавиров- 
щика Хасана Жуманиёзова (на 
снимке слева) он шаг за ша
гом постигает древнее искус
ство гравировки по дереву.
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